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管制人員的答覆

(問題編號： 1240) 

總目：  (95) 康樂及文化事務署

分目：  () 

綱領：  (1) 康樂及體育

管制人員：  康樂及文化事務署署長 (劉明光 ) 

局長：  文化體育及旅遊局局長  

問題：  

不少市民抱怨，多區室內運動場長期不敷應用。政府寧花 $5億多元更新，

無助解決 ‘炒場 ’smartplay 康體通系統，亦不着手增建更多室內運動場。室

內場設施，愈炒愈貴！  

以室內羽毛球場為例，隨近年愈來愈多本港羽毛球運動員在國際賽贏得獎

項，不同年齡市民，透過羽毛球活動消閒、參與羽毛球訓練的需求大增。

就此政府可否告知本會：  

1. 以往 3個財政年度，政府有否在 18區加建室內運動場？

2. 有否關注室內場供應嚴重不足情況？

3. 根據既有標準，全港 18區，每區各欠多少個羽毛球場？

4. 2024-2025財政年度，政府有沒有計劃增設室內羽毛球場？如有，詳情為

何？如否，原因為何？

提問人：謝偉俊議員 (立法會內部參考編號： 17) 

答覆：  

1. 在過去 3年落成的室內體育館有下列 3個：

地區  名稱

觀塘  彩榮路體育館

大埔  東昌街體育館

深水埗  深水埗體育館

2,3及 4. 康樂及文化事務署 (康文署 )一直致力在全港規劃和興建各項康樂

及體育設施 (包括室內運動場 )，以配合市民的需要。在規劃新的體育設施和

改善現有設施時，除了參考《香港規劃標準與準則》外，康文署會考慮各

相關因素，包括現時在全港和地區層面所提供的體育設施、體育發展的政



策目標、現有設施的使用率、人口變化、區議會及持份者的意見、可使用

的土地和技術可行性等。  

康文署在全港 18區 (包括推展中項目 )提供合共 823個羽毛球場，分布如下： 

地區

2023年  

人口推算

數字  

《香港規劃標

準與準則》  

建議的羽毛球

場數目  

(註 1) 

康文署現時

提供的數目

推展中項

目新增羽

毛球場數

目  

(註 2) 

有餘／

不足  

中西區 233 500 29.2 44 14.8 

灣仔區 167 900 21.0 18 -3.0

東區 535 100 66.9 38 24 -4.9

南區 267 200 33.4 28 12 6.6 

深水埗區 459 000 57.4 40 4 -13.4

九龍城區 433 000 54.1 32 -22.1

黃大仙區 423 100 52.9 38 8 -6.9

觀塘區 703 800 88.0 56 -32.0

油尖旺區 318 800 39.9 42 16 18.1 

葵青區 515 500 64.4 44 -20.4

荃灣區 307 300 38.4 37 -1.4

屯門區 550 400 68.8 43 -25.8

元朗區 662 700 82.8 53 34 4.2 

北區 359 800 45.0 29 -16.0

大埔區 343 200 42.9 36 8 1.1 

沙田區 716 500 89.6 47 8 -34.6

西貢區 501 900 62.7 39 12 -11.7

離島區 198 000 24.8 21 12 8.2 

全港 7 696 700 962.2 685 138 -139.2

註 1：根據現時《香港規劃標準與準則》，羽毛球場的供應標準為每 8 000人

一個。上表只列出由康文署提供的設施數目。  

註 2：部份項目涉及重置現有設施。表內的新增羽毛球場數目為重置設施後

球場總數減去重置過程須拆卸的球場數目的淨值。  

政府分別在 2017年及 2022年的施政報告公佈「體育及康樂設施五年計劃」

(五年計劃 )及「體育及康樂設施十年發展藍圖」(十年藍圖 )。有關計劃所推

展的工程項目將會提供合共不少於 110個羽毛球場設施。除了納入五年計劃

及十年藍圖的項目外，康文署亦與其他決策局和政府部門 (如：發展局、土

木工程拓展署 )一同規劃和推展其他工程項目下的康體設施。  

– 完  –




